

La porte d'entrée de la capitale

Avec l'ouverture de la House of Startups (Host), Luxembourg et la Chambre de commerce veulent mettre la capitale sur la carte des villes qui comptent.

Vendredi, au 11-13 rue du Fort-Neipperg, dans la capitale, une grande partie de la sphère économique et politique du Luxembourg était présente pour la «grande ouverture» de la House of Startups, le nouveau centre d'incubateurs du pays.

De notre journaliste
Jeremy Zabatta

En présence du couple grand-ducal, mais également de la quasi-totalité des personnes influentes dans la sphère politico-économique du pays, le président de la Chambre de commerce, Michel Wurth, a inauguré la House of Startups (Host) qui accueille cinq structures, incubateurs et accélérateurs de jeunes pousses et a pour but d'héberger à terme entre 150 et 200 start-up sur les quelque 6 000 m² de ses cinq étages.

Fruit de la collaboration, entre autres, de la Chambre de commerce et de la Ville de Luxembourg, ces derniers ont vu les choses en grand afin d'offrir cet écrin de travail au service des start-up. «L'ambition est de mettre Luxembourg sur la carte des villes européennes propices au développement des start-up. C'est pour cela que nous avons frappé à la porte du bureau de Lydie Polfer, la bourgmestre de Luxembourg, afin de travailler sur le sujet. Avec la House of Startups, nous avons la porte d'entrée de l'économie luxembourgeoise de demain», a expliqué Michel Wurth devant un très large public composé de députés, ministres, chefs d'entreprise et acteurs influents de la place luxembourgeoise.

Depuis plusieurs années maintenant, le Luxembourg s'est lancé dans l'aventure des start-up avec la volonté de s'inscrire comme une «start-up nation» qui compte à l'échelle de l'Europe. Une stratégie qui vise également à ne pas rater le virage technologique et digital qui s'annonce et qui est même déjà en train de s'opérer. «Cette nouvelle structure a aussi pour vocation d'attirer toutes les entreprises qui veulent participer et partager leur esprit d'innovation pour aller de l'avant», a encore souligné Michel Wurth avant de préciser que «la Host est surtout la maison des nouvelles entreprises, les cleantech, les fintech, les urbantech, etc., soit celles qui sont susceptibles de trouver les réponses aux défis de demain».



Photos : alain rischard

La House of Startups est un lieu de travail et d'échange pouvant accueillir entre 150 et 200 jeunes pousses.

Le président de la Chambre de commerce a naturellement remercié l'ensemble des acteurs qui ont contribué au succès de cette nouvelle structure et a exprimé tout son optimisme quant au succès de l'initiative.

➤ «Usine à gaz»

Mais dans les discussions du public, certains n'avaient pas le même enthousiasme, quand d'autres n'ont pas hésité à parler «d'usine à gaz» pour décrire la House of Startups. Il faut dire que dans le milieu des start-up, plusieurs personnes commencent à se poser des questions sur les réelles intentions du pays concernant sa volonté de créer un environnement fertile pour les start-up mais surtout sur les moyens mis en place lors de l'accompagnement dans le développement des jeunes pousses. «Mettre en place ce genre de structure est une très bonne chose, on ne peut pas dire le contraire. Mais très franchement, pour les start-up, avoir un bâtiment de cinq étages et de 6 000 m², c'est un détail dont elles se fichent un peu. Ce qu'elles ont besoin, c'est d'investisseurs et d'un soutien financier tout au



La House of Startups se situe en haut de la rue du Fort-Neipperg dans le quartier Gare à Luxembourg, dans le bâtiment dit du «Dôme».

long de leur développement et pas uniquement dans la première phase de lancement», n'a pas hésité à souligner un professionnel du milieu des start-up.

Reste à savoir si l'ambition de la Chambre de commerce, de la Ville de Luxembourg et du gouverne-

ment suivra dans les actes dans les mois et années à venir. «J'espère vraiment que le pays aura les moyens de ses ambitions, car si l'on veut faire partie des villes qui comptent, il y a encore du travail», a indiqué un dirigeant de start-up.